
trNos preocupa el olvido de nuestra historia
y el aótual blanqueo de la dictadur?n

ro I e*l.lér* |

$-n¡isl¡agcual:":{r'ii'.3r..r'i.J¡..'rú:rÉi¡1i.1'i¡iii.i*}ilctrl,:1 ,i.¡,

4¡,,

<Celebraremos unas
jornadas para recordar
el 50 aniversario de la
huelga de actores Y

actrices, que fue muY
importante entoncesD

CARLOS AMADO

cr¡óu. La asdmblea del Ateneo
Obrero de Gijón renovó aYel su
confianza en Luis Pascual (Sidi lfni,
1963), que seguirá.como Presi-
dente de esta histórica entidad so-
ciocultural otros tles años más En
su tarea difectiva le acomPañarán
en este nuevo inandato Emilia
Vázquez, como vicePresidenta;
Leonardo Borque, como secreta-
rio; María Martínez, como ücese-
cretaria; Noé,LóPez, como Teso-

rero, y los vocales Boni ortiz Y Rosa

Rodríguez.
-Tras 25 años al frente del Ate'
neo Obrero, ¿cómo afronta este
nuevo mandato de tres años?

-Aunque parezca mentira, lo sigo
a.frontando con muchas ganas, con
mucha ilusión y sobre todo con
mucho orgullo Por representar a

una entidad que históricamente
fue imporlantisimay que en el Pre-
sente. después de los duros años
del Franquismo y tras la Transi-
ción, sigue muy vigente Y muY só-
lidamente consolidada. Es un mé-
rito que corresponde a toda su
masa social y a sujunta directiva,
sin la cual yo no sería nada tam-
poco.

-¿sienten que la ciudad recono-
ce su labor?

. -En general sí, sobre todo Por las
instituciones públicas y otro tipo
de colectivos. Nos conocen, valo-
ran nuestras opiniones Y haY una
interlocución bastante fluida. En
la ciudadanía todavía tenemos mu-
chas lagunas. i{ayuna gran Parte
de la población que sí, sobre todo

la que siempre está ligada a lemas
soóioculturales y asociativos. Otro
tipo de perfil de gente todavia no

llegó a nosotros o nosotros no fui-
mos capaces de llegar a ellos. Un
tema muy recurrente Y que me
gustaria aclarar es Ia confusión
que hacen con el centro munici-
pal Ateneo de La Calzada. Podria-
mos alargalnos pero vamos a la
historia de las entidades. El Ale
neo Obrero de La Calzada fue una
sucursal del.Ateneo obrero de Gi-
jón en su momento Y cuando se

clausuraron todos, aquel también,
pero quedó un poco en el ánimo
colect¡vo de La calzada que aque-
llo era el Ateneo Obrerg. Ahora es

un centro municipal, es del AYun-
tamiento, no es una asociación
como Ia nuestra, aunque se cons-

tluyó sobre el solar. HaY toda una
serie de e)ementos pot'los que tien-
den todavía a confundirnos con
aquello que no somos.

-¿Qué prioridades tiene Para es-

tos próximos tres años?

-La prioridad es seguir consoli-
dando lo más posible la entidad,
es decil intentar aumentar Ia masa
social y consolidar Ia base econó-
mica, aunque estamos saneados
perfectamente. Y luego, en el apar-
tado de actividades, mantener los
programas que tenemos abiertos,
que funcionan bastante bien Y sue-
len ser el fruto del trabajo de las
diferentes secciónes y gruPos de
socios que trabajan en diferentes
temas. 1

-¿Y algo que se salga del Progra-
ma habitual?
-Este año, para los primeros días
de mayo, tenemos Prevista la rea-
lización de unasjornadas quevan
a recordar la huelga de actores Y
actrices de 1975 en su 50 aniver-
sario, que fue un acontecimiento
muy importante en nuestro País.
Intentaremos traer a figuras im-
portantes de aquel momento Para

Luis PascuaL, ayer, en ta sede del Ateneo Obrero. JosE srral
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reflexionar sobre ello. También
queremos crear una mesa ciuda-
dana abierta de diálogo social, que

en estos momentos consideramos
tan necesaria para intentar hacer
las cosas desde un Punto de vista
muy democrático, muY ParticiPa-
tivo y colaborativo.
-¿Les preocupa como entidad la
falsa percepción que la gentejo-
ven tiene ahora mismo de que
con Franco se vivia mejor?

Por supuesto. Para emPezar, el

ai*uo é"¿".lJrtnóricamente ias
consecuencias de la dictadura fTan-

quista, con su clausura Y expro-
piación de bienes ya en el año 37
y luego con la persecución de mu-
chos de sus socios. Hasta la lran
sición no pudimosvolver a salir a

la luz, eslábamos Prohibidos Por

eso, no enténdemos ese olvido de

nuestra historia más inmediata Y

ese blanqueo, esa dulcificación de
lo que pudo ser ese Pasado cuan
do no es así. Cuando no naciste en

esa época y no viviste sus conse-
cuencias, casi por sentido de su-
pervivencia se tiende a olvida¡
pero nos pl eocupa que no se ln-
iista en ello y que no se recuerde,
pese a las dificultades actuales que,

en cualquier caso, no son nada
comparadas con lo que se Puede
vivir en un régimen autoritario Y
dictatorial como fue el anterior
-En el en el hdrizonte se vislum-
braya el 150 aniversario delAte-
neo, que se cumPlirá en 2031"

¿Trabajan ya en celebrar una fe'
cha tan señalada?

-Sí, en mente está, Porque estas

cosas hay que PrePararlas con
tiempo, aunque en el detalle toda-
vía no hay nada perfilado. Tene-
mos Ia intención de hacer algo es-

pecial a lo largo de todo ese año
recordando los 150 años de histo-
ria de la entidad, esa sería Ia idea.
Hay muchas ideas, pero como to-
davia está un poquitín lejos Pues
falta perfilarlas. Celebrar una ani-
versario de este calibre será algo
bueno tanto para nosotros, como
para la ciudad, porque que una en-
üdad se mantengaviva tantísimos
años, independientemente de los
vaivenes históricos que antes co-
mentábamos, es importante tam-
bién para la ciudad Porque Ia rea-
firma en el mapa del resto de ciu-
dades españolas. Le da un carác-
ter diferente.
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PRIORIDADES DE LA DIRECTIVA

<Hay que aümentar
la masa socialy

consolidar la base
económica, aunque
estamos saneados>)

15O ANIVERSARIO

(Que una entidad asi
se mantengaviva

tantos años le da un
carácter diferente a
Giión frente al resto>

El Grupo Covadonga y sus trabaiadores
firman un convenio asin precedefltes>

LUGIA Dfaz

cl¡ór'¡. Con un boligrafo "curio-
su>, a la altura de las circuns-
tancias, se firmó ayer el Ill Con-
venio Colectivo del Personal del
Grupo covadonga. Un acuerdo
del que se beneficiarán 345 tra-
bajadores, y que, esPeran, se
convierta en un <precedente y
marco referencial> para el res-
to de clubes. "Este es el mejor
club deportivo de EsPaña, Y aho-
ra tiene también el mejor con-

venio>, declaró Joaquín Miran-
da, presidente del Grupo Cova-
donga. <La mejor manera de de-
mostrar que está bien es la con-
formidad de ambas partes. Ga-
namos todos>, agregó.

cristian Almirante, presiden-
te del comité de empresa, ma-
nifestó visiblemente emociona-
do su alegría ante las medidas
de carácter social que fueron
consensuadas y Ilevadas al con-
venio colectivo, como disponer
de un plazo de dos meses para

coger los días para cuidar de un
femiliar enfermo.

Barettino deja la directiva
Por otra Parte, Ia junta directiva
del Grupo Covadonga tendrá que

reestructurarse tras dejar José
Luis Barettino la secretaría del
club por incompatibilidad del de-
sempeño de esa labor con su re-
ciente nombramiento como di-
rector general de la Autoridad
Portuaria de Gijón, EI Grupo dará
a conocer hoy a su sustituto.

Miembros deI Grupo y de[ comité de empresa cetebran [a firma del
conven¡o colectivo de [a entidad deportiva . E c.


